

**JAVIER OROZCO****ANÁLISIS** / VIERNES 20 DE OCTUBRE DE 2023

## Antena | El juego del poder y el dinero

Que nadie se diga sorprendido por lo que está aconteciendo con la propuesta legislativa de Morena de desaparecer 13 de los 14 fideicomisos que están a cargo del Poder Judicial Federal (PJF), y aún más, falta el recorte que vendría en el Presupuesto de Egresos al poder impartidor de la justicia. Hace unos meses se señaló que elegir popularmente a Ministros -era un distractor- traía como trasfondo lo que hoy está en proceso legislativo.

También se señaló que por naturaleza el Poder Judicial debe estar ajeno a la política, para poder -precisamente- llevar su función constitucional con imparcialidad y equidad. Pero algo paso al interior de dicho Poder que actualmente se percibe desarticulado y desunido.

Por lo pronto la extinción de los fideicomisos del PJF que se inició en Cámara de Diputados y aún falta su aprobación por el Senado, ya generó un daño grave a la administración de Justicia en México, los juzgados y tribunales federales se han cerrado, para que quede más clara la gravedad del caso, son los que se encargan de otorgar los amparos y de resolver las materias federales, en un hecho inédito.

El daño está hecho, sea atribuible a unos o a otros, y está por verse para quién tendrá mayor costo político, si para la 4T o para el PJF.

La batalla está en tres pistas: la mediática, la jurídica y la política. Mediáticamente, el Ejecutivo Federal tiene mayor posibilidad de ganar por los espacios que tiene (mañanera y medios públicos), donde se va a seguir atacando al PJF; mientras que en el PJF no se aprecia una voz pública que haga contrapeso, los comunicados y notas aclaratorias no son suficientes.



En la vertiente jurídica, vendrán amparos y acciones de inconstitucionalidad que resolverá el PJF, donde la 4T aducirá falta de imparcialidad al resolver sobre sus propios intereses, la contraofensiva seguirá.

En el terreno político, el Ejecutivo Federal está manejando el conflicto a sus tiempos y formas, para seguir teniendo oportunidad de cuestionar al PJF, con fines electorales, a fin de lograr el Plan "C" de "controlar" a los 3 Poderes de la Unión.

¿Dónde están los 11 Ministros? Si bien no se trata de que se enfrenten al Ejecutivo, si es necesario una postura de los 11, de manera unánime y consensada entre ellos, quizá estén confiados en que será el PJF el que resuelva la legalidad de lo aprobado por el Congreso. Pero su silencio y falta de respaldo a los trabajadores, es cuestionable. Hasta el momento, el marcador va 3 a 0 a favor del Presidente.

Es lamentable que este tipo de acontecimientos políticos se estén presentando, donde la lucha por el poder y el dinero (recursos públicos que nacen del pago de impuestos) sean un "motín" donde unos entes gubernamentales si pueden tener fideicomisos y otros no. El estado de derecho está en una encrucijada.